



## Anette Nikièma, Centre Medical avec Antenne Chirurgical Schiphra, Ouagadougou, Burkina Faso

Host Institution : Centre Hospitalier Universitaire de Bordeaux - Hôpital Saint-André, Bordeaux, France

### Stage de formation pratique en soins palliatifs

#### Abstract

Au Burkina, la majorité de la population vit en milieu rural, sans assurance santé. Les populations en milieu urbain ne sont pas en reste. Les maladies chroniques, avec leurs représentations sociales restent comme une quadrature limitant ainsi les actions de soins aux malades, livrés de ce fait à leur sort. En 2013, 80% des patients atteints de cancer ont souffert de douleur modérée à sévère avant leur décès.

Les objectifs spécifiques sont :

- Apprendre comment initier une unité soins palliatifs
- Apprendre l'organisation pratique d'une équipe mobile de soins palliatifs du CHU Hôpitaux de Bordeaux
- Apprendre l'organisation pratique des soins au sein du CHU de Bordeaux.

#### *English translation*

In Burkina Faso, most of the population live rurally without health insurance, and the urban population do not fare much better. The chronically ill are limited in the care they receive. In 2013, 80% of cancer patients suffered from moderate to severe pain prior to their death.

The objectives of this fellowship visit are to learn how to establish a palliative care unit, to learn the practical organisation of a mobile palliative care service and to obtain palliative care skills and techniques at the CHU Bordeaux.